

Aquí, el Seminario de la Cultura Mexicana
Una Invitación a Caminar por los Senderos de Nuestra Cultura
Por María del Carmen Olivares Arriaga
Sendero No.52

Nuestra Intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento: "Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- A los futuros maestros les dijo: **a cuya mirada es dado sondear los más íntimos repliegues del corazón del niño, para que, si encuentra en ellos, que sí encontrarán, una chispa siquiera de virtud, sepa encenderla, con un soplo y transformarla en llama.** ¿Sabe usted quién pronunció estas palabras al iniciarse la Escuela Normal para Señoritas de la Capital del Estado?

- María Luisa Rojas Charles-----Vaya al 12
- Olivia Ramírez-----Vaya al 23
- Teodosia Castañeda-----Vaya al 19

2.- Está usted en lo cierto, es el edificio en donde se encuentra la primavera de Ciudad Victoria y que está ubicado en el cruce noroeste de las calles Hidalgo y Hermanos Vázquez Gómez o callejón 10. Felicidades por sus buenos conocimientos. Le esperamos en el 10.

3.- El químico Beltrán nos dejó un rico repertorio producto de una exquisita inspiración, pero esta canción no es de él. Lo sentimos mucho, Pero se equivocó. Usted puede ir al 13 y buscar la respuesta correcta. Hágalo, vale la pena pues ya va muy adelantado en el recorrido de este sendero. Suerte.

4.- Nos apena tener que decirle que se equivocó, pero no es este Es este el nombre inicial de lo que ahora es la Facultad de Derecho de la UAT. Si no tiene inconveniente puede ir al 17 y conseguir intercalarse nuevamente al camino del éxito. Suerte.

5.- Es muy notoria su confusión, sí existe una población que una tomó el nombre de este ilustre personaje, pero no se trata de la Villa de n Real de Borbón, le rogamos ir al 10 y hacer lo posible por reintegrarse al camino del éxito. Gracias.

6.- Después de casi cien años, una plaza de Ciudad Victoria volvió a recuperar su nombre original. Dicha plaza en su momento ciad: fue inaugurada con el nombre de uno de nuestros héroes de la Independencia, ¿sabe usted el nombre de esa plaza?

- Francisco 1. Madero-----Vaya al 16
- Venustiano Carranza-----Vaya al 29
- José Ma. Morelos-----Vaya al 11



7.- Tiene usted toda la razón, él, es el autor de esta canción que tanto nos ha gustado. Reciba calurosas felicitaciones. Vaya al 17. Ahí le esperamos.

8.- ¿Sabe usted en qué edificio de la capital del estado se localizaba el Hotel Colorado?

- En la Casa Filizola-----Vaya al 25
- La Casa del Campesino-----Vaya al 20
- En La Primavera-----Vaya al 2

9.- No, parece que nunca hemos tenido en el estado un centro de investigaciones Jurídicas y menos como antecedente de la hoy reconocida Facultad de Derecho de la UAT. Usted tiene todo el derecho de ir al 17 y hacer un nuevo intento. Le aseguramos que, si se lo propone, encontrará el camino correcto. Gracias.

10.- La Villa Real de Borbón que fue fundada el 8 de mayo de 1757 con 40 familias y 160 personas al pie del cerro de Santiago. do - Siendo gobernador del estado don Lucas Fernández, se le cambió el nombre en honor de un ameritado personaje ¿Sabe usted el nombre de quién adoptó dicho nombre? (D.H.G.).

- Gral. Guadalupe Victoria-----Vaya al 5
- Don Julián Villagrán-----Vaya al 14
- San Lorenzo de Jaumave-----Vaya al 30

11.- Exactamente, se trata de este importante personaje de nuestra historia. Nos unimos a su júbilo de haber acertado. Puede ir al 8.

12.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, ella en esa época era alumna. Le sugerimos que vaya al 1 y late de localizar el camino correcto.

13.- Seguramente usted ha tenido la oportunidad de escuchar una bonita canción que su autor tituló Amor no fumes en la cama. ¿Sabe usted el nombre de este compositor?

- Salomón Beltrán-----Vaya al 3
- Tito Adame-----Vaya al 7
- Pedro Aguilar-----Vaya al 21

14.- Definitivamente usted sí sabe, es precisamente el nombre que se le impuso a esa villa. Lo felicitamos y nos alegramos de su éxito. Adelante, vaya al 13.

15.- Se trata del reconocido poeta Juan José Amador, nuestro joven e inolvidable escultor de bellos, sensibles y profundos pensamientos. Esperamos que haya pasado un rato agradable con nosotros. Le esperamos en el 53. Hasta luego. El camino directo es: 1-19; 6-11; 8-2; 10-14; 13-7; 17-27; 22-28; 24-15. FIN

16.- Usted ha confundido épocas y nombres. Este señor fue del movimiento de la Revolución y nosotros nos estamos refiriendo al movimiento de Independencia. Puede ir al 6 y buscar la forma de | encontrar el camino del éxito. Gracias.

17.- ¿Sabe usted cuál fue el antecedente de la actual Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Tamaulipas?

- Escuela Libre de Derecho-----Vaya al 27
- Escuela de Jurisprudencia-----Vaya al 4
- Centro de Investigaciones Jurídicas---Vaya al 9

18.- Ciertamente este es un lugar muy bello para que se instale una galería de honor, pero no es ahí donde se encuentra la galería de maestros tamaulipecos. Lo sentimos mucho, pero puede ir al 22 y buscar la respuesta correcta. No se desanime ya mero llega a la meta.

19.- Sí, tiene usted toda la razón, esas palabras fueron pronunciadas por ella cuando dijo el discurso inaugural de esa institución para señoritas. Nuestras más sinceras felicitaciones por su acierto. Puede ir al 6.

20.- Este edificio en realidad no existía cuando ya prestaba sus servicios El Hotel Colorado por lo tanto su respuesta no es correcta, pero puede ir al 8 y hacer un nuevo intento, seguramente usted podrá encontrar la respuesta correcta. Animo.

21.- No, lo sentimos mucho pero no es de él esta composición. Si no tiene inconveniente puede ir el 13 y hacer lo posible por integrarse al camino del éxito. Animo, si usted quiere puede.

22.- ¿Sabe usted dónde se localiza en la capital del estado, la galería de honor del Magisterio Tamaulipeco?

- En la Biblioteca Marte R. Gómez-----Vaya al 18
- En la Ex Escuela Normal Rural de Tamatlán-----Vaya al 28
- En la Benemérita Normal Fed. del Estado-----Vaya al 26

23.- Nos apena tener que decirle que se equivocó, pero no se trata de ella, realmente la maestra Ramírez era de Jaumave. Ella realizó sus estudios en Ciudad Victoria, pero No estuvo presente en la iniciación de cursos de la Escuela Normal para Señoritas. Usted puede ir al 1 y buscar la respuesta Correcta.

24.- Ya estamos por cerrar este sendero, nos sentimos animados por su amable compañía y queremos decirle que mucho nos gustaría contar con usted en el próximo paseo por estos caminos de nuestra cultura, tan sencilla, tan interesante, tan llena de belleza, de pasión de energía, pero antes ¿Sabes el nombre de la persona que escribió el inolvidable poema de las Aves y los Años? Esta persona ganó entre otros muchos premios el de poesía Ramón López Velarde. Incluimos un fragmento de este poema para que le ayude a recordar: **Mi verso ya estaba**

escrito; no fue mi mano, no, no mi brazo torpe al fin. / Mi verso viene sonando largo de mucho tiempo / y ocupa, como debe escribirse a veces una cama rápida/ junto a cierta mujer. (Clara G. Sáenz). En el 15 encontrará la respuesta.

25.- Aun cuando este edificio se construyó más o menos en la misma época, permaneció como casa de familia. En verdad nos mortifica comunicarle que su respuesta no es correcta puede 1r al 8 y hacer lo posible por encontrar el camino del éxito.

26.- Lo sentimos mucho, pero ha incurrido usted en un lamentable error, sin embargo, tiene la posibilidad de corregir su falta, vaya al 22 y trate de enmendar su error. Piense que vale la pena pues ya casi llega al final de este recorrido.

27.- Perfectamente bien contestado, con esta escuela se inició la vida académica de la Facultad de Derecho, siendo su primer director el Lic. Francisco Hernández García. Mil felicidades. Usted ha demostrado que sabe. Le esperamos en el 22.

28.- Sí, usted dio en el clavo, como mucha gente dice. Sinceramente su respuesta nos anima a seguir adelante pues se nota que le preocupa la cultura de nuestro pueblo. Gracias y vaya al 24.

29.- La verdad es que usted anda muy desorientado. No se enoje, pero casi estamos seguros de que hace tiempo que no lee un libro de Historia de México. Puede ir al 6 y tratar de localizar la respuesta correcta. Suerte.

30.- No, usted anda completamente desorientado, la Villa Real de Borbón se encuentra en el Norte y usted anda por el Suroeste del estado, además esta villa por lo que sabemos hasta el momento nunca ha cambiado su nombre. Le rogamos ir al 10 y buscar la respuesta correcta. Hágalo, usted puede, le aseguramos que no se arrepentirá. Suerte.

NOTA ACLARATORÍA SENDERO 51: Don Magdaleno Aguilar vivió mucho tiempo en la Libertad, donde trabajaba, pero nació en La Reforma, municipio de Jaumave. Gracias.